

PROVINCIA

COCA

La tecnología revela las dimensiones del palacio-villa de Teodosio

La revista ‘Oppidum’ da a conocer los hallazgos realizados por los investigadores de la Unidad de Arqueología de IE University

EL ADELANTADO
COCA

■ ■ ■ La prospección geofísica realizada en el yacimiento arqueológico de Las Pizarras, en Coca ha permitido a los investigadores de la Unidad de Arqueología de IE University documentar con más precisión y sacar a la luz nuevos espacios del importante complejo residencial romano descubierto en este enclave y que, según algunos expertos, estaría vinculado a la familia del último emperador romano de Oriente y Occidente, Teodosio el Grande.

De acuerdo con los investigadores, los resultados preliminares obtenidos gracias a la prospección geofísica (georradar) –técnica no

invasiva que permite la detección en los yacimientos de estructuras ocultas en el subsuelo– son de especial trascendencia, al revelar que “las monumentales dimensiones del complejo duplican las normales de cualquier villa romana al uso”.

La importante noticia ha sido dada a conocer en el número 16 de la revista Oppidum. Cuadernos de Investigación, publicación científica editada por la de la Unidad de Arqueología, donde expertos de universidades nacionales e internacionales publican cada año investigaciones novedosas relacionadas con el patrimonio cultural y arqueológico.

La colaboración económica de la Junta de Castilla y León y el tra-



La Unidad de Arqueología de IE University continúa trabajando en el yacimiento de ‘Las Pizarras’.

E.A.

bajo de los arqueólogos de la Unidad de Arqueología y la empresa inglesa Magnitude Surveys, Ltd., ha hecho posible “interpretar sectores aún no intervenidos por excavación arqueológica y recrear el amplio proyecto arquitectónico de esta villa romana de Las Pizarras”.

Según los investigadores, los datos revelados por la prospección geofísica confirman al yacimiento segoviano de Coca como uno de los más singulares de la Península Ibérica y punto de referencia de las villas tardorromanas del tiempo histórico del emperador Teodosio.

El método técnico empleado ha

permitido, entre otras cosas, “optimizar el conocimiento de este enclave y corroborar hipótesis sobre su planta, descubrir nuevos ambientes del complejo residencial y profundizar en el conocimiento de su organización, diseño, articulación interna y comprensión general de esta propiedad de soberbias proporciones”.

Las excavaciones en el yacimiento de Las Pizarras se enmarcan dentro del “Proyecto Cauca”, uno de los proyectos de investigación arqueológica más importante y llevado a cabo en la provincia de Segovia, en los últimos años.

Este proyecto ha sido centro de experimentación y colaboración de distintos organismos y universidades, tanto nacionales como extranjeras y sus importantes resultados han sido presentados en los congresos internacionales más representativos del campo del patrimonio y de la Arqueología tardoantigua.

Además, ha sido pieza clave en la formación y experimentación de nuevos titulados españoles y extranjeros que han enfocado su vida laboral hacia el estudio y trabajo del patrimonio cultural en áreas como la Arquitectura, la Biología y las Humanidades. ■